

屋久島町立 金岳小・金岳中学校

# 金岳だより

平成二十九年 九月 九日 発行

校長

九月一日、長い夏休みを終え、元気いっぱいの子どもたちが、金岳小・中学校に帰ってきました。さわやかなあいさつ、友達や先生との再会を喜ぶ笑顔、いつも通りに元気に登校する子どもたちの様子を見守りながら、きつと、充実した有意義な夏休みを過ごせたのだろうとほほ笑ましく感じることでした。

楽しみの多い夏休みでもありますが、一番の心配は、何と言っても事故や事件です。山海留学生を多く抱える本校は、他県からの留学生も多く、連日報道される全国の水難事故や交通事故等に金岳小・中学校の子どもたちは大丈夫だろうか、毎日気をもんでおりましたが、大過なくこの日を迎えられたことに、この上ない喜びを感じさせられました。きつと、保護者や地域の皆様も子どもたちの安全を温かく見守り、楽しい夏休みを過ごせるようにと御配慮いただいたからこそ深く感謝しております。

さて、夏休み期間中やその前後を挟み、口永良部島でも、様々な行事が開催されました。CPTA海洋研修会、金峯神社奉納祭、夏祭りなど、いずれも毎年多くの方々が、心待ちにしている行事が行われ、島内は大いに盛り上がりを見せました。初めてこれらの行事を経験する私にとって、一つ一つがとても新鮮で、行事のもつ意義やこれまで多くの方が築きあげてきた伝統の重み、そして、それを支える全国からの支援者の存在を目の当たりにし、そのすばらしさに圧倒されました。今回の口永良部島に脈々と息づく伝統や人と人との絆を大切にす島民の方々の熱い思いに触れる貴重な体験が、きつと今後の学校教育の運営でも大きく生かされていくものと心強く感じています。

また、九月三日の奉仕作業では、PTA会員の皆様を中心に「金岳小中学校・島民合同大運動会」

開催に向け、除草作業や樹木の剪定など日頃なかなか手の行き届かないところまで、細やかな環境整備に御協力いただきました。校舎改築を控え、会場がやや例年に比べ狭くなりますが、皆様の御協力の下、楽しく有意義な合同大運動会が開催されることを切に願っております。当日は、ぜひ、御家族・御親せきにもお声かけをしていただき、多数の御来場を賜りますようお願いいたします。

さて、今学期も学校は、保護者・地域の皆様と互いに手を取り合い、助け合って子どもたちの教育に携わっていきたくと考えております。皆様の御支援・御協力をお願い申し上げます。

残暑厳しい中、夏の疲れが出やすい時期でもあります。保護者の皆様には、子どもたちの健康管理をよくしくお願いいたします。



## 二学期始業式

### 「夏休みの思い出と」

### 「一学期の決意」

長い夏休み、事故等もなく九月一日の始業式をそろって迎えることができました。今年の夏休みは、慶応大生による寺子屋学習や学校に登校しての自主学习など、長い夏休みを計画的に学習に取り組む姿が多く見られました。また運動会に向けて、準備する姿も見られました。いろいろな行事が多いこの二学期を、それぞれの目標に向かって努力しつつ、全員で一致協力して行事を盛り上げ、充実した二学期になるように頑張ってください。

#### 「二学期の目標」

小学三年



海水よく、花火、夏まつりなどたくさん思い出ができた夏休みも終わり、今日から二学期が始まります。わたし

は、二学期の目標を二つ立てました。一つは、健康に関する事です。手あらい・う

がいをしつかりやって、びょう気のよぼうにつとめます。そして、けつせきゼロを目指します。もう一つは、学習に関する事です。二学期は、にが手な国語の学習に力を入れていきたいです。中でも、漢字をがんばって覚えたいです。三年生の漢字だけでなく二年生までの漢字をしつかり読んだり、書いたりできるようにしたいです。二学期は、運動会や学習発表会など、楽しみにしている行事もたくさんあります。一つ一つのことをしつかりやりとげて、自分のせい長に生かしていきたいです。

#### 「体験入学のふり返りと」

二学期の目標

中学二年



長い夏休みが終わり、今年から二学期が始まりました。今年にはぼくにとつて高校受験について考える夏休みとなりました。

ぼくは、七月二十三日から、二十五日まで高校に体験入学に行きました。高校に行つたのは、どこの高校に行くかまつた決まつていない中、農業に興味があつたからです。体験入学では、草花の栽培方法やトラクター運転などを体験しました。トラクターは大きかつたので運転できるか不安でした。実際に運転してみると、ハンドルをどれくらい回せば曲がるのかが難しく、畑の中でうまく動かせるのかなと思ひました。

体験入学をきっかけに、農業高校でいろいろな資格をとるのもいいけれど、もっと勉強をして、ほかの道を考えるのもいいかなと思ひました。体験入学からぼくは宿題を早く終わらせるため、一人ではできない所を学校に来て進めていきました。七月中にこんなに進めたことはなかつたので、大きな進歩でした。しかし、埼玉に帰ると、気持ちが悪くなるので宿題を進めることができなかつた。口永良部島に戻つてからは、このままでは宿題が終わらないと思ひ、毎日学校に来て宿題をやる日々が続きました。学校に来たことで、いいかげんに宿題をすることなく、分から

ないところも分かるようになり、復習になったのでとてもよかつたです。

夏休みを終えて、二学期の目標を二つ立てました。一つは、今までの復習をして、それを継続させることです。ぼくは、英語と数学が苦手なので、特にこの二科目に力を入れ復習していきます。復習を持続させるために、家では遊んだりテレビを見てしまうので、学校で復習してから帰るなど、工夫して復習を続けられるようにしたいです。

二つ目は行事です。今年で口永良部島で過ごすのは最後になるので、特に運動会を頑張りたいです。運動会は、金岳小・中学校の最高学年なので応援団長としてしつかりみんなを引っ張つていけるように、みんなに指示と応援の声を出して頑張ろうと思ひます。

一学期の最後から、三年生だけで演舞の練習をしてきました。去年とは演舞の内容を変えました。それは、中学校生活最後の運動会を、自分たちで決めた演舞で思い出を作りたいと思つたからです。本番は、今まで練習してきてよかつたという達成感が味わえるように、これからさらに練習を頑張ります。

二つの目標を達成するために、今の気持ちを忘れず日々努力して行きたいです。

## PTA奉仕作業

### ありがとうございました

九月三日(日)に、児童・生徒、保護者やボランティアの方々で運動会に向けて奉仕作業を行いました。本年度は校舎改築に伴い、グラウンドのみの作業となりましたが、遊具下や学校の隅々まで熱心に作業をしていただき、見違える程きれいになりました。また児童・生徒たちも、トラックのラインの清掃や刈り取った草の運搬など一生懸命に取り組んでくれました。この場を借りて御礼を申し上げます。



## CPTA海洋研修会

七月十五日(土)に、美浦海岸において児童・生徒・教職員ともに楽しみにしていたCPTA海洋研修会が実施されました。

当日は透き通る青空の下、美浦の素晴らしい風景と口永良部島の豊かな自然の恵みを満喫する一日となりました。

準備運動後、早速大生とともにウミガメを見に列を組み沖まで泳ぎました。幸運なことにはとんどの児童・生徒が間近でウミガメを見ることができました。

恒例の大学生による魚の紹介、スイカ割りなどが行われ、昼食には、お父さんや地域の方々から早くから出かけて捕ってきたたくさんの魚で、お母さん・お父さん方が腕をふるい、様々な刺身と魚の旨みがたっぷりの味噌汁を作っていました。昼食後は、御厚意により二艘に分かれて乗船し、島巡りをしました。沖から見る口永良部島の美しさに感銘することでした。一年ぶりの楽しい一時を過ごすことができました。

研修会実施に当たり、御協力いただきました地域の方々をはじめ、保護者の皆様にもこの場を借りて感謝申し上げます。



## 金峯神社奉納

七月十六日(日)、真夏の暑い日差しの中、ける午後、金峯神社奉納祭が行われました。本年度は里のエコツアーも二年ぶりに行われ、多数の観客の前で男性による棒踊り、女性による日の本踊りが披露・奉納されました。今年の奉納の舞には、中学生六名、小学生四名、また本校職員五名も参加し、五月より地域の方々や練習を何度も重ねた成果を披露してくれました。真っ青な空の下、見事な舞に、集まった皆さんの観客より大きな拍手喝采を浴びました。



## いじめ問題を考える週間

全国的にいじめに関する事件が後を絶たないなか、金岳小・中学校では四月と九月の年二回「いじめ問題を考える週間」を設定しています。九月は四日から九日のこの一週間の中で、全校朝会での校長講話と、担当の原田教諭による説話がありました。また全学級で、道徳の授業を通して、なぜ、いじめはいけないのかをしつかり考えるようにします。さらに小学校では、いじめ問題に関する標語の作成も行いました。小学校玄関に掲示してありますので、ぜひ御覧ください。また御家庭でも話題にしてみてくださいと思います。

## 受賞おめでとう

### 屋久島町図書館作品審査会 特選

☆小学一年

さくらのきのしたで  
あそんだよ

☆小学二年

うんでいであそんだよ

☆小学三年

船

☆小学五年

神社と海

☆中学一年

港からの風景

☆中学二年

新しい船

☆中学三年

木もれ日の道

今年は大変うれしいことに、全児童・生徒が特選を受賞という快挙を成し遂げてくれました。絵画指導をしていただいた さんにあらためて感謝するとともに、子どもたちの無限の才能を感じることができました。

## 受賞おめでとう

### 南日本硬筆展

銀賞

☆一年

☆三年

☆五年

銅賞

☆二年

☆五年

## 学習発表会展示作品募集

来る十一月二日(木)に学習発表会を実施します。今年も多くの方々のお越しをお待ちしております。あわせて、展示用作品の出品を募集していますので、金岳中学校(担当:教頭)まで御一報ください。作品は十一月一日(火)十六時頃までに直接体育館までお持ちください。お持ちできない場合には、お電話をください。取りに伺います。多くの方からの出品を心からお待ちしております。

## 九・十月前半の主な行事予定

日	月	行事
一日	(金)	始業式・大掃除・身体計測
三日	(日)	P.T.A.奉仕作業
四日	(月)	いじめ問題を考える週間(～九日)
五日	(火)	心身の教育の日
八日	(金)	学級P.T.A.(小)
九日	(土)	土曜授業
十四日	(木)	A.L.T・司書補来校(～十五日)
十八日	(月)	敬老の日
十九日	(火)	運動会予行
二十二日	(金)	運動会準備
二十三日	(土)	秋分の日
二十四日	(日)	運動会準備(地域)
二十五日	(月)	小中・島民合同大運動会
二十六日	(火)	振替休日
二日	十月	家庭教育学級
三日	(火)	三年実力テスト(～四日)
六日	(金)	秋の一日遠足
八日	(日)	町民体育祭
九日	(月)	体育の日
十四日	(土)	土曜授業
十七日	(水)	中間テスト(～十八日)
十八日	(木)	小学校陸上記録会(小五年)